



# Un groupe de travail pour développer un tourisme quatre saisons en Vallée de la Dordogne

## Communiqué de presse

Le 14 novembre 2023

**Lundi 13 novembre à Baladou, l'agence économique *Cauvaldor Expansion* et l'*Office de tourisme Vallée de la Dordogne*, ont réuni près de 90 participants à l'occasion d'un atelier ayant pour thématique le développement d'un tourisme quatre saisons sur le territoire. Celui-ci était co-animé par l'*ADEFPAT*, une association qui a pour mission de développer l'économie et la qualité de vie des territoires par la montée en compétence individuelle, collective et territoriale.**

### **Étendre le tourisme à l'année : un objectif prioritaire**

Le développement d'un tourisme quatre saisons est un objectif récurrent dans les destinations touristiques et sa nécessité ne fait plus débat aujourd'hui. En effet, la Vallée de la Dordogne n'échappe pas à un tourisme saisonnier, fortement concentré sur les vacances scolaires d'été. En réunissant les acteurs du tourisme sur le territoire, l'ambition de la collectivité, co-organisatrice de l'événement avec l'Office de tourisme, est **d'élargir les périodes d'activité pour accroître la fréquentation et l'activité économique générée par le tourisme**. Il s'agit aussi de rechercher un niveau de fréquentation qui permette à la fois une activité économique suffisante pour conserver des emplois, et le déroulement d'une vie locale harmonieuse tout au long de l'année. Objectifs visés : **équilibrer la fréquentation dans l'année, sortir d'une dépendance aux vacances scolaires, et conquérir de nouvelles clientèles** (au-delà des clientèles familiales). Pour cela, **le maintien de l'ouverture des équipements touristiques, mais aussi des commerces et restaurants, en dehors des saisons habituelles, est un enjeu fort**.

### **Des ateliers et retours d'expériences des professionnels du secteur**

Après un mot d'accueil de **Jean Delvert**, Maire de Baladou, et d'**Antoine Béco**, Président de l'Office de tourisme Vallée de la Dordogne, les participants ont pu suivre une conférence animée par **France Gerbal-Medalle** de l'*ADEFPAT*, sur **les enjeux du tourisme d'aujourd'hui et de demain**. **De nombreux sujets ont été abordés** : qualité de l'accueil, proximité des services, inclusion des publics, communication, temporalité des vacances, adaptabilité aux nouvelles normes législatives, aux grands défis contemporains comme le dérèglement climatique et l'évolution générationnelle.

Par la suite, Cauvaldor Expansion et l'Office de tourisme ont fait un point sur les actions menées conjointement en ce sens sur le territoire. Leur rôle étant, entre autres, d'**accompagner les acteurs du territoire dans leur transformation**.

Une table-ronde a permis à quelques professionnels du secteur tels que le Manoir de Laroque Delprat à Autoire, le restaurant Madam' à Baladou, le Parc Animalier de Gramat ou encore la maison d'hôtes Les Hauts de Bagadou à Martel, d'**apporter leur retour d'expérience quant à leur ouverture à l'année**.

Enfin, la soirée s'est terminée par un échange avec **Clarisse Vitel** de l'ADEFPAT, autour de l'identification des besoins en termes d'accompagnement pour les entreprises touristiques présentes en vue d'établir le programme d'une série d'ateliers collectifs qui vont se dérouler en début d'année 2024.

Un événement co-organisé par Cauvaldor Expansion et l'Office de tourisme Vallée de la Dordogne, en lien avec l'ADEFPAT.



OFFICE DE TOURISME DE LA VALLÉE DE LA DORDOGNE  
Contact presse : Marion COENE - [m.coene@vallee-dordogne.com](mailto:m.coene@vallee-dordogne.com) - 06 79 87 18 18 - [www.vallee-dordogne.com](http://www.vallee-dordogne.com)